

しげの

里づくりの会 かわら版

第2号

しげの里づくりの会
広報委員会

住所:東御市滋野乙205-1
TEL:0268-71-7581



滋野小学校でお田植え

6月7日、滋野小学校でお田植えが行われました。当日は朝から好天に恵まれ、5年生40人が田んぼに入り、地域の皆さんと一緒に苗を植え付けました。これから秋の稲刈り、はぜ掛け、脱穀に取り組みます。

こうした取り組みには地域のご協力が欠かせません。いま理科や家庭科などの学習支援や通学時の見守り活動・安心の家など多くの活動にたくさんボランティアの皆さんが参加しています。3年生のぶどう体験では農家の皆さんにご協力いただいています。

私たちしげの里づくりの会の活動の原点は「小学校区単位の地域づくり」にあります。活動の中心は「学校」です。私たちは学校と二人三脚でより良い里づくりを進めてまいります。

子供たちは4年生の時にもお田植えしたので今回2回目。とても手際よくあまり時間もかかりませんでした。さすがです。

分館交流スポーツ大会 降雨のためポッチャと ビーチボールのみ実施



ビーチボール表彰式



ポッチャ表彰式

滋野地区分館交流スポーツ大会が6月2日に開催されました。しかし悪天候のため残念ながら屋外競技は中止となり、ビーチボールとポッチャのみ実施されました。選手の皆さん、役員の方皆さんご苦労様でした。ポッチャは今回から始まった新しい種目ですが、多くのチームに参加していただき、中には複数チームで参加している分館もありました。ポッチャ人気の高さを感じます。

○ポッチャ

・優勝 別府 準優勝 中屋敷

・3位 片羽A・大石D

○ビーチボール

・優勝 大石A 準優勝 大石B

・3位 桜井

「通学合宿」にかけける思いとは

後藤富美男青少年育成部会長に聞く



花岡市長、当時のしげの里づくりの会唐澤会長・校長先生を中心に通学合宿に参加された子どもたちとボランティアの皆さん(平成30年)



「通学合宿」について
後藤富美男青少年育成部会長にお話をお聞きしました

■ 里づくりの会の目玉事業

しげの里づくりの会が平成25年に発足し、その目玉事業として計画されたのが通学合宿でした。「滋野の住民が企画・運営する通学合宿」をコンセプトに、①子どもたちの成長のお手伝い、②地域の人々との交流の促進、③地域と学校との密なつながりを掲げました。

■ 手探りで始めた通学合宿

しかし部会長である私も通学合宿についてよく知りません。「通

■ 通学合宿を終えて

学合宿とは何か」という勉強会から始めました。当時文科省が子どもたちの成長のために非常に役立つイベントとして推奨していました。そこで近くで通学合宿を行っている上田市の浦里地区や青木村を視察したり、秋の実施に向けて20回以上会議を行いました。初めてのことなので準備はこれでもいいのか不安の中で通学合宿が始まりましたが、結果は大成功でした。

■ 通学合宿を終えて

終わってからアンケート調査をしました。子どもたちからは ①学年を越えて友達がたくさんできた、②カレーが作れた、③地域の方とお話ができ楽しかった、④温泉の入りが

を教えてもらって良かった、⑤「こねつけ」や「うす焼き」がとてもおいしかった、との意見が寄せられました。
保護者からは ①子どもの大切さがわかった、②子どもから感謝の声をもらった、③家庭や学校で教えてもらえないことを地域の方から教えてもらったなど感謝の言葉をいただきました。

■ 通学合宿は大切な思い出

ボランティアの皆さんからは ①子どもたちから笑顔と元気をもらった、②子どもたちと接して楽しかったし勉強になった、などたくさん声があり、当初の目的に対して一定の成果があったと感じています。

私はまちの社会教育委員を務めており、成人式に出席する機会があります。そんな中で通学合宿に参加したかつての子どもたちから「通学合宿は修学旅行とともに大切な思い出になっている」と声をかけられ、大変うれしく思いました。

もうひとつうれしいことがあります。お一人の通学合宿の卒業生が今回ボランティアに参加してくれることになりました。これも通学合宿の成果なのかと感慨ひとしおです。



食事のお手伝い



みんなで食事の準備



これから就寝です



ハイタッチで登校



みんなでカレーを作りました

月・日	行事予定	担当部会
8月1日(木)	歴史講話と写経の会	生涯学習部会
6日(火)	ふれあい子ども塾(第1回)	青少年育成部会
12日(月・祭)	花市・子ども広場	支えあい部会
18日(日)	岡谷蚕糸博物館ほか視察	歴史文化部会
19日(月)	ふれあい子ども塾(第2回)	青少年育成部会
25日(日)	三方ヶ峰・池の平散策	生涯学習部会

予定

この夏、しげの里づくりの会では多彩なイベントを企画しています。皆様のご参加をお待ちしています。詳細は事務局までお問い合わせください。

三方ヶ峰・池の平散策



昔学校登山で三方ヶ峰に登ったという方は多いのではないのでしょうか。今年は池の平湿原の散策と三方ヶ峰山頂からの展望を予定しております。今回池の平までの木道が整備されて歩きやすくなりました。

花市・子ども広場



今年も8月12日午前中、農協前で花市が開かれます。あわせておらちのえんがわで「子ども広場」を行います。ボールすくいや金魚すくいなど計画しています。ご家族でお出かけください。

ふれあい子ども塾



夏休み中の子ども達の宿題支援や家庭支援、そして地域の方々とのふれあいを目的に実施します。午前は宿題やおやきづくり、午後は地域の皆さんと一緒にポッチャ大会とスイカ割り大会を楽しみます。

諏訪市博物館 岡谷蚕糸博物館 視察



かつて私たちの地域では養蚕が盛んで上田は蚕都(さんと)と呼ばれていました。岡谷蚕糸博物館(写真)を訪問し蚕糸業の歴史を学び、また諏訪市博物館で諏訪地域の歴史と文化を学び活動に活かします。

この夏のイベントに！

あなたも参加しませんか？



* それぞれのイベントの詳細については各部会からのお知らせをご覧ください。